

A qui irions-nous ?

Être chrétien, c'est emprunter le chemin de Jésus. C'est greffer sa vie sur la manière dont il a lui-même assumé sa vie. Être chrétien, ce n'est pas se référer à une morale, à de valeurs. Ce n'est pas non plus croire à des dogmes. C'est donner sa confiance à cette personne, Jésus de Nazareth. C'est le considérer comme celui qui peut nourrir notre vie. C'est, comme il l'a dit lui-même, manger sa chair et boire son sang. C'est communier intensément à lui pour marcher avec lui sur le chemin qui est le sien. *Le christianisme, c'est le Christ*, disait saint Oscar Romero, l'évêque martyr du Salvador. Et lui-même a suivi le Christ jusqu'à donner sa vie comme Jésus l'a donnée.

Cette parole est rude déclarent ceux qui ont entendu Jésus. Oui, elle est rude car elle invite à réussir sa vie en la donnant. Au cœur de cette parole, il y a l'appel à aimer jusqu'à donner sa vie pour ceux qu'on aime. S'il y a une morale dans l'Évangile, c'est d'aimer, c'est d'accueillir l'amour et de le donner. Donner, non pas en se méprisant soi-même ou en disparaissant, mais pour se trouver en vérité.

D'autres chemins paraissent moins rudes, mais où mènent-ils ? Après la multiplication des pains, la foule cherche Jésus pour en faire son roi, un roi qui pourrait nourrir gratuitement les foules. Mais ce n'est pas ce que Jésus a voulu faire. Il a donné un signe qui invite à se nourrir de la vraie nourriture, celle qui permet de vivre au-delà de toutes les formes de mort.

Une parole de vie. La parole rude de Jésus est donc une parole de vie, de vie forte, de vie éternelle. *Tu as les paroles de la vie éternelle* lui dit Pierre. D'autres paroles paraissent plus séduisantes, mais elles sont souvent trompeuses. Elles suggèrent, comme le diable le fait à Jésus au désert, d'accumuler les biens, de faire sentir son pouvoir aux autres, de tout ramener à soi.

Mais lorsqu'on suit cette voie, ne finit-on pas par se retrouver seul ? Le chemin du Fils du Père est celui de l'amour qui s'épanouit en fraternité. Même s'il est rude, il est le chemin de la vie.

A QUI IRONS-NOUS ?

Paul Scolas

